

## Religion/Visite épiscopale et fraternelle du cardinal de Bangui à Libreville Son éminence Dieudonné Nzapalainga : "Vous êtes le visage du Christ"



DSC\_Cardinal.JPG ( Le cardinal Dieudonné Nzapalainga s'adressant aux chrétiens du Gabon).



Une vue des fidèles à la cathédrale Notre-Dame de l'Assomption.

Frédéric Serge LONG  
Libreville/Gabon

Répondant à l'appel de la conférence épiscopale gabonaise, le prélat communie, depuis hier et ce jusqu'au 15 juin prochain, avec un peuple qu'il connaît bien et auprès duquel il a passé de nombreuses années de sa vie.

AU lendemain de la célébration de la Pentecôte, le Gabon reçoit un hôte de marque sur son sol. En effet, le cardinal de Bangui, son éminence Dieudonné Nzapalainga,

effectue, depuis hier et ce jusqu'au 15 juin prochain, une visite fraternelle dans notre pays. A l'invitation de la Conférence épiscopale gabonaise. Le prélat vient ainsi communier avec un peuple qu'il connaît bien et auprès duquel il a passé de nombreuses années de sa vie. Homme de paix et de dialogue, ce messager de bonne nouvelle, qui invite à mettre Dieu au centre de toutes les préoccupations, réflexions et projets, aura, au cours de ce séjour en terre gabonaise, un programme d'activités chargé dont le point de départ a été la messe cé-

lébrée, hier après-midi, en la cathédrale Notre-Dame de l'Assomption de Sainte Marie. En présence, notamment, de l'archevêque de Libreville, Mgr Basile Mve Engone, de l'évêque émérite de Mouila, Mgr Dominique Bonnet, et d'autres membres du clergé. « Le Seigneur a dressé une tente parmi nous, dans nos cœurs et villes, partout où nous sommes. Et Libreville est la ville où j'étais venu déposer mes valises et apprendre ce que je suis. Je ne pourrai jamais l'oublier », a-t-il déclaré. Celui qui est le seul cardinal d'Afrique centrale à

l'heure actuelle et le plus jeune (49 ans) dans le monde en a profité pour exprimer sa gratitude à l'église du Gabon pour les nombreuses marques d'affection, de solidarité et de proximité au moment où la République centrafricaine était au plus fort de sa crise politique. « Eglise sœur, vous avez été à nos côtés dans les moments les plus difficiles. Vous avez prié pour nous, mobilisé des moyens pour soutenir les frères centrafricains. Quand un membre du corps souffre, dit-on souvent, c'est tout le corps qui souffre également. Et nous savons que

vous souffrez et priez avec nous sans cesse. Nous sommes en communion spirituelle. Pour cela, je vais exprimer la reconnaissance de tout le peuple centrafricain », s'est exprimé son éminence Dieudonné Nzapalainga. Né le 14 mars 1967 à Bangassou en République Centrafricaine, il devient cardinal le 19 novembre 2016, sur décision de sa Sainteté le pape François. Engagé en première ligne pour le processus de paix dans son pays, ce religieux spiritain prône l'œcuménisme et le dialogue inter-religieux.

## Sécurité pénitentiaire/Visite d'inspection du commandement en chef dans l'arrière-pays Le cochef plaide pour une délocalisation de la prison de Mouila

Frédéric Serge LONG  
Mouila/Gabon

Mettant un terme, vendredi dernier, à une tournée dans quelques unités carcérales du Gabon profond, le général de brigade Léopold Marius Ossiya s'est prononcé en faveur de la délocalisation de la maison d'arrêt du chef-lieu de la Ngounié. Celle-ci étant actuellement frappée d'exiguïté et de vétusté.

C'EST par la visite de la prison centrale de Mouila, jeudi et vendredi derniers, que le commandant en chef de la sécurité pénitentiaire, le général de



Le cochef de la sécurité pénitentiaire, le général Léopold Marius Ossiya (2e à partir de la d) s'adressant aux agents.



brigade Léopold Marius Ossiya, accompagné de ses collaborateurs, a mis un terme à l'inspection des unités carcérales dans

l'arrière-pays entamée il y a quelques jours. Face à la vétusté des locaux de la maison d'arrêt du chef-lieu de la Ngounié que dirige actuellement le lieutenant-colonel Stéphane Tchizinga, le cochef s'est exprimé en faveur de sa délocalisation.

« La politique actuelle du gouvernement vise à humaniser les prisons et à installer des espaces plus vastes, afin d'y construire des unités modernes dans lesquelles seront prévus des espaces réservés, par

exemple, aux activités sportives et à la formation professionnelle, dans l'objectif de garantir une qualification aux détenus et de faciliter leur réinsertion à la sortie de la détention », s'est exprimé le général Ossiya. En dépit de la difficile période économique que traverse actuellement notre pays, la bonne nouvelle, cependant, est que la vice-présidence en charge des questions d'habitat a procédé, il y a deux semaines, à la remise des titres d'at-

tribution des parcelles pour la construction de nouvelles prisons. « Je pars donc de Mouila avec des propositions de solution assez bien définies pour traduire cette vision dans les faits, tout en tendant l'oreille vers les pouvoirs publics, bien sûr », a ajouté le commandant en chef de la sécurité pénitentiaire. Notons que la visite d'inspection des autres unités carcérales du pays interviendra dans les tout prochains jours.

### Erratum

UNE malencontreuse erreur s'est glissée dans le compte-rendu de la visite d'inspection du commandant en chef de la sécurité pénitentiaire et sa délégation au sein de l'unité carcérale de Tchibanga (l'Union n°12437 du jeudi 1er juin 2017). Au lieu du lieutenant Anouchka Ogoula, il fallait plutôt lire le lieutenant Anouchka Nkomah, qui représentait la direction de la Formation au cours de ce périple dans l'arrière-pays. Toutes nos excuses à l'intéressée et à nos lecteurs.

### Programme du sé-jour de Son Éminence Dieudonné Cardinal NZAPALAINGA, Archevêque de Bangui

**Mercredi 07 Juin 2017**  
06h30 : Messe à la Maison des Soeurs de Sainte Marie.  
16h30-17h30 : Causerie avec Son Éminence autour de son témoignage de vie et de foi au quotidien.  
18h30 : Vêpres avec les consacrés à l'Immaculée Conception.

**Jeu 08 Juin 2017**  
7h30 : Départ pour le Monastère Notre Dame des Anges Essassa  
10h-11h : Echange et prière avec les Soeurs Clarisses  
11h30 : Echange avec les futurs Prêtres et Diacre en retraite  
17h-18h : Causerie au Grand Séminaire Brottier  
18h30 : Messe.

**Vendredi 09 Juin 2017**  
17h-18h : Causerie avec Son Éminence à la Paroisse des Rois Mages autour de l'engagement des laïcs.  
18h30 : Messe avec les groupes, mouvements et associations.

**Samedi 10 Juin 2017**  
Messe d'Ordination à la Cathédrale Notre Dame de l'Assomption présidée par Son Éminence.  
17h-18h : Rencontre avec la communauté Centrafricaine.

**Dimanche 11 Juin 2017**  
09h00 : Messe de la Solennité de la Trinité à la Paroisse Saint Michel de Nkembo Sacrement de première communion.  
15h : Départ pour Port-Gentil.  
18h : Accueil par le Presbyterium, religieux, et les chrétiens pour St Louis.

**Lundi 12 juin 2017**  
10h-12h : Salutations officielles des autorités (Gouverneur, Maire)  
16h-18h : Causerie-témoignage  
18h30 : Messe à la Cathédrale Saint Louis

**Mardi 13 juin 2017**  
9h00 : Visite du CEMI  
11h30 : Causerie avec les Religieux à St Paul  
16h-17h : Entretien avec la communauté Centrafricaine de POG à la Paroisse Sacré-Coeur.  
17h00-18h30 : Causerie avec les familles chrétiennes  
18h30 : Messe à la Paroisse Sacré-Coeur.

**Mercredi 14 Juin 2017**  
08h : Retour sur Libreville  
10h : Cérémonie de la pose de la première pierre de l'Institut Supérieur Spiritain Daniel Brottier en présence du Ministre de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche.  
17h30 : Messe d'action de grâce avec sacrement de la confirmation pour l'Aumônerie Catholique des Universités et Grandes Ecoles (ACUGE) et Quasi-paroisse St Albert le Grand.